
●上海英才何以“相中许昌”
“来到许昌，来到魏都，我的感觉

是‘三好’，政治生态好，产业生态好，
环境生态好！”

——同济大学博士生导师楼狄明

●企业总部为何迁往魏都
“从最初的‘一见倾心’到下定决心

‘长相厮守’，正是看中了这里的政商生
态圈，事实也证明了我们的眼光没有
错。”

——爱彼爱和总经理张光明

●“科创高地”如何形成
“高校‘扎堆’落地，人才会聚魏

都，使魏都区去年在面对疫情挑战时，
仍然实现主要经济指标逆势上扬。”

——魏都区科工局局长刘中锋

他们如是说
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丁同民出席全市关
心下一代工作会议

虽无先天禀赋，却会聚同济大学、浙江大
学、北京理工大学、西安交大等 10 多所“双一
流”高校资源；虽处中原腹地，却吸引包括“两
院”院士在内的科研团队带着优势项目纷至沓
来，未来每年可创造 100 亿元以上的经济“体
量”……

在魏都大地，校地联姻迸发出的巨大能量，
正在缔造一个个产业发展的传奇，演绎一段段
科技创新的佳话，“催动”了一大批块头大、分量
足的产业项目在魏都区落地生根。

“加快推进校地联姻，奏响科技创新的最强
音，是把握未来发展主动权的战略性布局，也是
贯彻新发展理念的重大举措。”魏都区委书记李
朝锋说，以更宽广的视野、更开放的思维，借势
借力，聚才聚智，才能让魏都区高质量发展蹄疾
步稳，活力无限。

上海英才何以“相中”许昌？

“来到许昌，来到魏都，我的感觉是‘三好’，
政治生态好，产业生态好，环境生态好！”

春夏相交之际，一场大咖云集的内燃机混
合动力标准工作会议在魏都区召开，来自全国
内燃机标准化技术委员会、同济大学、云内动
力、潍柴动力等上下游产业链的行业领军者会
聚一堂，为完善我国混合动力标准体系进行深
入探讨。

一个为混合动力核心技术攻关、产业发展
等提供标准化支撑与保障的高水平会议，缘何
选择在魏都区召开？

“这次会议能够成功在魏都区召开，得益于楼教授的牵线搭桥，也是魏都
区在借智发展上的又一重要成果。”魏都区区长何长成说。

何长成口中的“楼教授”，正是同济大学汽车学院汽车发动机设计研究所
所长、博士生导师楼狄明。

作为中国内燃机行业的领军人物，楼狄明教授长期从事汽车发动机现代
设计技术、混合动力技术的研究，有多项发明成果获得上海市科技进步奖一
等奖，获得“上海市领军人才”“中国汽车产业改革开放 40 周年杰出人物”等荣
誉称号。

“来到许昌，来到魏都，我的感觉是‘三好’，政治生态好，产业生态好，环
境生态好！这种好生态就体现在干部的作风和行动上。”楼狄明说，“从项目
洽谈到签订协议，市、区两级党委、政府判断力强，高效率做，提前完成了许昌
各项目标任务，‘倒逼’同济大学加快工作进度，实现顺利签约。”

今年 4 月，楼狄明教授所在的学院与魏都区政府举行建设河南移动源后
处理项目签约仪式，将在 5 年内完成移动源后处理催化剂、载体、封装集成、系
统控制全产业链引进和建设，受理发明专利 10 项，引进孵化企业 5 家，实现 1
家企业 IPO 报备。“我们的合作不只是要壮大一家骨干企业，更要打造一个 10
亿元起步的产业集群。”楼狄明说。

为了这个项目落地，魏都区委、区政府先后 10 余次邀请楼狄明来到许昌，
以“事不过夜”的办事效率推进土地、人才等政策落地，最终促成了此次合作。

“魏都区地处主城区，由于土地、环境等资源约束，工业一直是经济发展
的短板，在日益激烈的区域竞争中，如果比拼传统要素，很难在竞争中占据优
势。发展的新动能在哪里？唯有引才借智！”李朝锋介绍，近年来，魏都区把
实施“人才强区”战略摆在更加突出的位置，把招才引智作为创新发展的“动
力源”，坚持走“政产学研用”一体化创新之路，通过借鸡生蛋、借船出海、借梯
上楼，不仅为产业转型注入了无限活力，也形成了以产引才、以才促产、产才
融合的良性发展格局。

企业总部为何迁往魏都？

“引来一个人才，用好一个人才，不仅能催生一个产业，带动一方发展，更
能产生影响深远的人才效应。”

1 厘米厚的气凝胶隔热片，被 1000℃的喷枪火焰灼烧，在 47 分钟内“安然
无恙”……5 月 19 日，在魏都高新技术产业园，河南爱彼爱和新材料有限公司

（以下简称爱彼爱和）的气凝胶隔热片生产车间，机器轰鸣，车辆穿梭，工人忙
碌。

“过去是我们找市场，现在是市场找我们。今年，我们公司已经拿到了宁
德时代 1.4 亿元的订单，正在满负荷生产。”爱彼爱和总经理张光明表示，优良
的营商环境和领先的技术优势，让他对公司的未来有了更多憧憬。

张光明的底气，不仅在于该企业在新型材料气凝胶领域的领先地位，更
在于新材料产业在许昌的蓬勃发展势头。2019 年 10 月 26 日，许昌市政府与
北京理工大学签订合作协议，双方采取国家级科技平台落地、政府推动和市
场化运作相结合的方式，共建北京理工大学中原阻燃材料研究中心，并规划
建设以阻燃防火材料为特色的新材料产业园区，进行阻燃材料工程化研究和
转化，每年纯收益在亿元以上。(下转第二版)
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◆上海英才何以“相中”许昌

◆企业总部为何迁往魏都

本报讯（记者 高伟山）5 月 19 日，
在赴珠三角招商期间，市长史根治赴
广东省佛山市考察安德里茨（中国）有
限公司，深入交流产业合作事项。副
市长赵淑红，市政协副主席、市商务局
局长张巍巍参加考察，安德里茨（中
国）有限公司首席财务官文靖、分离技
术部总经理马瑞恩·沙佩克等陪同考
察。

安德里茨集团是全球领先的工业

集团，总部位于奥地利。安德里茨（中
国）有限公司是其较大的分公司之一，
在水电、制浆造纸、金属、分离技术等
领 域 拥 有 很 大 的 市 场 占 有 率 。 2019
年，史根治率团前往奥地利开展经贸
对接活动时，曾专程到安德里茨集团
总部实地考察。

史根治在座谈时介绍了许昌市情
和经济社会发展情况。他说，许昌是
一座充满开放和发展活力的城市，近

年来与德国等欧洲许多企业建立了紧
密合作关系，已成为河南对德对欧合
作的典范。在装备制造和节能环保产
业领域，许昌与安德里茨集团具有很
高的产业契合度，拥有良好合作基础
和广阔合作空间。下一步，我们将以
更加开放的姿态欢迎企业前往许昌投
资兴业，鼓励和支持更多许昌关联企
业与安德里茨集团开展项目对接和合
作，努力实现互利共赢。

文靖表示，许昌的城市环境令人
向往，产业特色十分鲜明。他们将与
禹州市的河南大张过滤设备有限公司
等关联企业加强联系，找准合作切入
点，推动双方增进友谊、深化合作、共
赢发展。

考察期间，史根治一行参观了该
企业的水电、制浆造纸、资源再生、固
液分离等生产车间，了解车间可视化
生产管理、数字化生产模块等情况。

史 根 治 赴 佛 山 拜 访
安德里茨（中国）有限公司

5 月 19 日，河南中烟薄片有
限公司员工利用工休间隙进行党
史学习教育。该公司坚持把学习
党史与立项攻关、品牌创建、技术
创新等工作结合起来，引导广大
党员学史明理、学史增信、学史崇
德、学史力行，推动企业高质量发
展。

本报记者 乔利峰 摄

初夏时节，行走在襄城县城关
镇北关街，这里的市井民俗、古居
院落无不向人诉说着襄城的历史变
迁。在这条街上，有一座保存较为
完好的古代院落，名字叫梅国鼎宅
院，这里便是陈谢兵团驻防襄城司
令部遗址。

1947 年 7 月，以晋冀鲁豫野战
军之四、九纵队，38 军和太岳军区
22 旅组成的陈谢兵团，由司令员陈
赓、政治委员谢富治率领，强渡黄
河挺进豫西。1948 年 7 月，陈赓率
中原野战军第四纵队指战员集结在
襄城县整训，司令部就在梅国鼎宅
院内。

陈谢兵团在襄城驻防虽然只有
几个月的时间，但这期间，陈赓在
政权建设、改善人民生活等方面做
了许多卓有成效的工作，人民解放
军全心全意为群众服务的形象永远
矗立在襄城人民心中。

严守军队纪律，不拿群众一针
一线

“梅国鼎宅院建于清代，院内

西楼是司令员陈赓等首长的活动场所，
一楼为开会和接待所用，二楼是作战
室，墙上挂的是大幅军用地图，中间设
有中原地区的地形沙盘模型。”襄城县
城关镇副镇长刘和章对记者介绍说。

驻扎期间，陈赓每天到部队指战员
集中学习的地点 （今城关镇西大街中共
襄城县委党校院） 作报告，与大家一起
学习、讨论。在运筹帷幄、率部整训之
余，他经常深入广大人民群众之中，了
解老百姓的疾苦，倾听普通民众和各阶
层人士的意见和心声，留下了许多被广
大群众传诵的故事。

陈赓喜欢到司令部附近的浴池洗
澡，有一次洗澡时，浴池的年轻工人小
乔为陈赓搓背，小乔本来就不爱说话，
此时更加拘束。为了缓和气氛，陈赓就
故意设法逗小乔说话。洗完澡后，陈赓
让警卫员拿出两个 1 元的银币递给小
乔，小乔低下头不肯接钱，在陈赓的再
三要求下，他才不好意思地接过。

规范烟草市场，切实保障烟农利益

襄城是全国烤烟主要产区之一，在
国内外久负盛名。从 1913 年开始种植

烤烟后仅仅 10 年的时间，襄城便成为
全国烤烟的集散地。据襄城县革命老区
建设促进会副秘书长、襄城县资深党史
文史工作者古西岭介绍，1930 年到新
中 国 成 立 初 期 ， 在 襄 城 有 “ 申 帮 客 ”
(上海烟商)、“怀帮客”(河北烟商)和天
津、西安、兰州、武汉等地烟商 100 多
家在此收购烟叶。

陈赓对襄城县的烟叶市场很感兴
趣，百忙之中总是抽出时间悄悄察看烟
市，看烟行收烟叶、听烟农卖烟叶时的
情况。通过和烟农接触交谈，陈赓很快
对襄城的烟叶市场存在的问题了如指
掌。一天，陈赓专门给襄城县委打电
话，请县政府主管经济的县长到司令部
去。刚调任襄城县人民民主政府县长的
侯昭炎接到县委通知后，怀着疑虑的心
情到了驻军司令部。

陈赓热情接待了他，和他畅谈新解
放区的经济工作，并特别指出，襄城县
的烟叶是特产，又是这里群众的主要经
济来源。可是据卖烟叶的农民反映，这
里的烟叶市场管理很混乱，烟行压级压
秤等现象很严重，有时还故意停磅不收
购，致使很多农民从乡下来到县城，等
了几天还卖不了烟叶。有的烟农辛辛苦

苦 种 的 烟 叶 ， 却 被 烟 贩 子 骗 走 ，
群众对政府的意见很大。

陈赓语重心长地对侯昭炎说:
“ 我 们 新 解 放 区 要 注 意 抓 政 权 建
设，安定社会秩序，同时也要注
意抓经济工作，努力恢复和发展生
产，为人民生活的改善和支援前线
奠定物质基础。”侯昭炎回到县政
府机关后，将陈赓的指示向县委作
了汇报。在大家的共同努力下，全
县的烟草市场经营和社会经济秩
序有了明显的好转。

关心公益事业，树立良好社会
风气

部队在襄城驻防整训期间，陈
赓的工作十分繁忙，但他时刻关心
城镇公益事业的建设和管理。他
找 到 时 任 城 关 镇 副 镇 长 的 王 守
文，与其专门讨论布置清理街道
卫生、搞好城镇建设和管理工作
事宜。 (下转第二版)

追寻红色遗迹 赓续为民情怀
——探访陈谢兵团驻防襄城司令部遗址

本报记者 付家宝
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新华社北京 5 月 19 日电国家主席
习 近 平 19 日 下 午 在 北 京 通 过 视 频 连
线，同俄罗斯总统普京共同见证两国核
能合作项目——田湾核电站和徐大堡
核电站开工仪式。

北京时间 17 时许，习近平抵达人
民大会堂主会场，同在克里姆林宫主会
场的普京互相挥手致意。

全国政协副主席、国家发展和改革
委员会主任何立峰和俄罗斯副总理诺

瓦克共同主持仪式。
中俄双方有关部门和地方负责人、

工程建设者代表通过视频连线分别在
江苏省连云港市田湾核电站分会场、辽
宁省葫芦岛市徐大堡核电站分会场，莫
斯科政府大楼分会场、罗斯托夫州原子
能机械制造厂分会场参加仪式。两国
企业负责人分别向两国元首汇报项目
进展情况。

两国元首分别致辞。

习近平对中俄核能合作项目开工
表示热烈祝贺，向两国建设者致以崇高
敬意。习近平指出，今年是《中俄睦邻
友好合作条约》签署 20 周年。我同普
京总统商定，将在更高水平、更广领域、
更深层次推进双边关系向前发展。面
对世纪疫情叠加百年变局，中俄相互坚
定支持，密切有效协作，生动诠释了中
俄新时代全面战略协作伙伴关系的深
刻内涵。(下转第二版)

习 近 平 同 俄 罗 斯 总 统 普 京
共同见证中俄核能合作项目开工仪式

丁同民调研指导
乡镇党委换届工作


